
Ano 24 • Número 447 • Florianópolis, SC • 2ª Quinzena de Setembro de 2019
www.imagemdailha.com.br

Moradia do ex-governador 
Hercílio Luz é restaurada
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# HISTÓRIA: O renascimento do casarão • Página D3

Quatro vezes 
maior que o 

anterior, o local 
conta com muitas 

inovações em 
infraestrutura, 

produtos e 
serviços

Novo terminal 
entrou em operação 
nesta terça-feira,
1º de outubro
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Imagem da Ilha!
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Escrevo este editorial de um lugar 
que muito me surpreendeu: a ilha de 
Morro de São Paulo, na Bahia. Além 
de ser um lugar sabidamente paradi-
síaco, com lindas praias e piscinas de 
corais, Morro, como é chamado cari-
nhosamente por seus habitantes, tem 
uma vocação única: o turismo. Tudo é 
pensado considerando esta vocação. 

O turismo é trabalhado muito bem 
integrado entre os empresários e o po-
der público. E esta relação simbiótica, 
além do importante fator calor, conse-
gue ser muito efetiva e lucrativa para 
todos. O que mais me surpreendeu é 
que 95% do acesso é por mar, mas há 
também uma parte por ar que utiliza 
uma pequena pista de pouso. É o nos-
so inverso! Isso nos leva à matéria de 
capa desta edição.

A nossa reportagem esteve presente 
na inauguração do novo aeroporto de 
Florianópolis e traz os detalhes desta 
tão esperada obra informando tam-
bém como serão os acessos ao novo 
terminal. Também nesta edição, os de-
talhes da Operação Verão 2019/2020 
que a prefeitura da capital apresentou 
em detalhes em meados deste mês.

No Caderno Arquitetura & Decora-
ção mostramos a recuperação da casa 
do ex-governador Hercílio Luz, feita 
pelo mais recente mecenas da cidade, 
o empresário Paulo Tonieto, também 
idealizador do empreendimento Ci-
dade Milano, na Avenida Mauro Ra-
mos. No Femina, o primeiro Beiramar 
Trends, evento de moda realizado pelo 
Beiramar Shopping, que trouxe perso-
nalidades para apresentação da moda 
Primavera/Verão.

Ah, e olha só! Agora todo o conteú-
do do impresso pode ser compartilha-
do! Como? É só colocar a câmera do 
seu celular sobre o QR CODE que está 
na capa do jornal! Pronto, agora além 
de poder levar e ler o Imagem da ilha 
em qualquer lugar, já que o conteúdo 
está no seu celular, você pode com-
partilhá-lo! Então se gostou do nosso 
conteúdo, participe, compartilhe e nos 
acompanhe também no nosso Blog! 
Um ótimo início de Primavera! 

Até a próxima!

Hermann Byron 

AGENDA CULTURAL

# CURSO# PISTA DE PATINAÇÃO

# RITOS DESPERTAR

Clique AQUI e confira a nossa 
agenda completa!

A Força Que Há Em Nós 
Ritos Despertar traz Dawn Watson para o encontro A Força 

Que Há Em Nós, baseado no livro homônimo escrito por ela. Dawn 
ficou conhecida como “Sol” no documentário do Netflix “I’m Not 
Your Guru”, com o coach Tony Robbins, ao revelar ao mundo sua 
história de abusos sofridos na infância. Desde então ela trabalha 
para auxiliar as pessoas a trilhar uma jornada de amor, compreen-
são e aceitação. Durante o evento haverá ainda sessão de autógra-
fos e bate-papos sobre educação financeira, Ritual do Despertar e 
Espaço Zen. Dia 19/10, às 14h, no Hotel IL Campanario Villaggio 
Resort. Ingressos à venda no site Eventbrite, nas Livrarias Catari-
nense do Beiramar Shopping, Loja Belverde do Mercado São Jorge 
do Centro, Sur Livraria do Mercado São Jorge do Itacorubi e Lidia-
ne Santos Estética, no Jurerê Beach Village. 

Mais informações por WhatsApp:  (48) 9.8801-2636 
e Instagram @RitosDespertar.

Wine Festival
Um circuito por diversas lojas de deco-

ração e design onde o público pode degus-
tar vinhos nacionais e importados, além de 
várias opções de gastronomia. Esta é a pro-
posta do Wine Festival, onde diversos pro-
dutores apresentarão os lançamentos para 
o próximo verão, novos rótulos, as safras de 
2019 e vinhos mais recentes. Dia 05/10, no 
Shopping Casa & Design. Inscrições pelo 
site Eventbrite. Mais informações: (48) 
9.9977 2127.

# DEGUSTAÇÃO

Filmes premiados
O Paradigma Cine Arte oferece aos 

cinéfilos e entusiastas da sétima ar-
te uma programação diversificada e 
exclusiva, com destaque a filmes pre-
miados ou em evidência de diversas 
nacionalidades. Com sessões diárias e 
horários variados, a cada semana no-
vos filmes entram em cartaz. Acesse 
paradigmacinearte.com para confe-
rir a programação completa.

Outubro Rosa 
No mês de outubro a Biblioteca Pública de Santa Catarina (BPSC) 

receberá palestras sobre a saúde feminina, integrando a programação do Outubro Rosa. 
Na sexta, dia 18, às 14h, será realizada a palestra “Prevenção e Tratamento do Câncer de 
Mama”, com o médico oncologista Luiz Alberto da Silveira. O palestrante é membro da So-
ciedade Brasileira de Oncologia Clínica (integrante atual da Comissão de Ética) e Socie-
dade Brasileira de Cancerologia. É autor de livros técnicos em Oncologia e outros livros, 
entre os quais, Amor, Poesia e Protestos e O Sentido da Vida. Na quarta-feira, dia 23, às 
14h, acontece uma palestra sobre a saúde da mulher com a escritora e enfermeira Célia 
Ribeiro, especialista em urgência e emergência em saúde. As atividades são gratuitas e 
serão realizadas no auditório da BPSC, localizado no subsolo. Serão disponibilizadas 60 
vagas para cada palestra. 

Mais informações: www.cultura.sc.gov.br.

# CINEMA

# PALESTRAS

http://www.imagemdailha.com.br/agenda-cultural.html


Florianópolis, SC • Edição 447 • 2ª Quinzena de Setembro de 2019 3Acesse      /imagemdailha • curta e compartilheAcesse      

Da redação 

Com extensão total de oito quilô-
metros, foi liberado no último 
dia 28 de outubro, o trânsito pa-
ra os motoristas no novo acesso 

ao Sul da Ilha de Santa Catarina. A aber-
tura garante a ligação à região e ao novo 
terminal aeroportuário de Florianópolis. 

Sendo assim, com essa nova ligação, 
os motoristas terão mais uma opção pa-
ra acessar regiões como Ribeirão da Ilha, 
Pântano do Sul e Campeche, além do no-
vo aeroporto. A liberação do trânsito no 
trecho é uma primeira etapa da obra, 
que tem previsão de entrega completa 
para março de 2020. De acordo com a 
Secretaria de Estado da Infraestrutura 
e Mobilidade - SIE, quando finalizado, 
o novo acesso deverá absorver 60% do 
tráfego da região, que é de aproximada-
mente 40 mil veículos por dia. Além dis-
so, haverá redução de 22% no custo dos 
deslocamentos no trecho — menor tem-

po e gasto de viagem. 
O investimento final, entre execução 

e desapropriações, será de aproximada-

mente R$ 260 milhões. Para garantir a 
passagem de veículos, desde o começo 
de 2019, o Governo do Estado fez quase 

três vezes mais desapropriações de imó-
veis em comparação aos quatro anos an-
teriores. De 254 processos, a equipe da 
SIE, em parceria com a equipe da Pro-
curadoria Geral do Estado (PGE), solu-
cionou 187 casos de janeiro a setembro 
deste ano. De junho de 2014 a dezembro 
de 2018, foram 65 lotes desapropriados. 

M��� ���������
A obra será realizada quase três vezes 

mais rápida do que nos anos anteriores. 
Em 15 meses - até março de 2020 - serão 
executados 40% dos trabalhos, ao passo 
que, de junho de 2014 até dezembro de 
2018, a execução foi de 60%.

#   T R Â N S I T O

Sul da Ilha
Trecho liberado é mais uma opção de acesso ao Ribeirão da Ilha, Pântano do Sul e Campeche, 

além do novo aeroporto da Capital

Diversas ações na área de infraestru-
tura, segurança pública, fiscalização, 
educação, saúde e cultura integram 

a Operação Verão, lançada este mês pela 
Prefeitura de Florianópolis. “Nosso objetivo 
é garantir que a cidade tenha a infraestru-
tura adequada para atender os moradores 
e visitantes. Queremos que o visitante pro-
longue sua estadia aqui, por isso incluímos 
o Natal, Ano Novo e Carnaval na Operação 
Verão,” afirmou o prefeito Gean Loureiro.

Serão instalados 69 quiosques nas 
praias de Jurerê Internacional, Lagoa da 
Conceição, Novo Campeche, Brava, Joaqui-
na, Mole, Campeche, Santinho e Forte; 200 
banheiros de verão e 40 chuveiros gratui-
tos. A unidade de atendimento ao turista 
localizado na Lagoa do Peri será reaberta. 
O programa Dax um Banho, que leva cadei-
rantes para aproveitar as nove praias aces-
síveis terá três veículos disponíveis para o 
transporte e contará com plantão nos finais 
de semana e feriados para essa atividade. 
De acordo com a Prefeitura, será avaliada 
a possibilidade de instalação de 39 centros 
de conveniência. O prefeito falou também 
sobre o projeto Floripa Iluminada, que te-
rá mais de 1.136 mil pontos de iluminação 
pública distribuídos em 21 balneários. 

A Comcap terá o reforço de 150 colabo-
radores temporários e fará a limpeza e co-
leta diária nos principais balneários, orien-
tando os ambulantes sobre a forma correta 

de separar resíduos e fornecendo sacos de 
lixo para melhorar o manejo dos resíduos 
gerados na faixa de areia. A Companhia vai 
contar com novos equipamentos: quatro 
quadriciclos, seis reboques, cinco roçadei-
ras giro zero, 50 roçadeiras manuais, 20 
caixas estacionárias grandes e três cami-
nhonetes para fiscalização.

De acordo com o Corpo de Bombeiros, o 
efetivo de guarda-vidas nas praias também 
será reforçado. Serão chamados mais 90 
profissionais, além dos 250 que passarão 

por treinamento de reciclagem.  A Guarda 
Municipal de Florianópolis fará rondas di-
árias nas praias para garantir a segurança 
dos frequentadores desses locais, vai in-
tensificar a realização da Blitz da Lei Seca e 
as operações de trânsito para melhoria da 
mobilidade.

A operação Floripa Legal da Superinten-
dência de Serviços Públicos também terá 
continuidade e vai fiscalizar comércio am-
bulante nas praias em três turnos e contará 
com mais de 80 fiscais e auxiliares. Outra 
ação será a intensificação da fiscalização 
dos ônibus de turismo, vans, táxis e trans-
porte regular; das vistorias em embarca-
ções e tráfico marítimo e dos guias irregu-
lares de turismo ou que atuam sem regis-
tro. Os serviços de transportes e linhas pa-
ra as praias também serão reforçados.

Na área da saúde, as ações de combate 
e monitoramento da Dengue e Febre Ama-
rela serão fortalecidas. A Diretoria de Bem-
Estar Animal vai promover campanhas de 
adoção e conscientização, vai intensificação 
das castrações de cães e gatos em comuni-
dades carentes próximas às praias, entre 
outras ações.

Na área de esporte e cultura, o projeto 
Férias na Passarela de Férias vai atender 
cerca de 250 crianças durante o recesso es-
colar. Apresentações artísticas e culturais 
também farão parte da programação de ve-
rão. Também foram citadas diversas ações 
no segmento de infraestrutura que já estão 
em andamento, como a Operação Asfaltaço 
que, ao ser finalizada, terá levado mais de 
150 quilômetros de pavimentação asfálti-
ca para mais de 100 ruas, além de mais 85 
quilômetros de vias específicas (ciclovias, 
ciclofaixas ou ciclorrotas) para ciclistas.

# O P E R A Ç Ã O  V E R Ã O 

De olho na temporada  
Confira a estrutura que será montada pela Prefeitura de Florianópolis para atender moradores e turistas 

Infraestrutura: a Operação 
Asfaltaço, que já está em andamento, 
contemplará mais de 100 ruas com 
150 quilômetros de pavimentação 
asfáltica, além de 85 quilômetros de 
ciclovias, ciclofaixas e ciclorrotas

Foto: Reprodução/PMF

Na página 5 desta edição você confere a 
reportagem especial sobre a inauguração 

do novo Aeroporto de Florianópolis.

A liberação do trânsito é uma 
primeira etapa da obra, que tem 
previsão de entrega completa para 
março de 2020

Foto: Divulgação
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Florianópolis, SC • Edição 447 • 2ª Quinzena de Setembro de 2019� Acesse www.imagemdailha.com.br e conecte-se com a Versão Digital

Raul Sartori
raulsartori@raulsartori.com.br

# c o l u n a   p o l í  t i  c a

Foto: Reprodução/nj.com

Clique AQUI e 
continue lendo a Coluna 

do Raul.

Modernidade 
O Sindicato dos Trabalhadores nas Empre-

sas Revendedoras de Combustíveis de SC tem o 
direito de espernear, mas não há como não ce-
der aos novos tempos. Como impedir que, con-
forme proposta legislativa (e precisaria disso?) 
o próprio consumidor abasteça seu veículo, 
dispensando o frentista, como é na maioria do 
mundo civilizado? Ótimo seria se isso também 
baixasse os custos para quem abastece.

Bom cidadão
Com o apoio da Federação das Câmaras 

de Dirigentes Lojistas (FCDL-SC) está pra-
ticamente pronto para apreciação em ple-
nário na Assembleia Legislativa importan-
te projeto de lei do deputado Milton Hobus 
(PSD), que cria o Cadastro do Bom Cidadão, 
com incentivos para os consumidores que 
pedirem nota fiscal, como já existe em vá-
rios Estados. Ao acumular notas fiscais, o 
consumidor ganha uma pontuação que ge-
ra descontos para pagamentos diversos, co-
mo o IPVA. Na outra ponta quem ganha é o 
Estado, com a redução da sonegação, o que 
gera aumento de receita. É uma iniciativa 
que merece total apoio.

À frente 
 Em condição única no País, SC ainda é 

o único Estado do país a cumprir a Política 
Nacional de Resíduos Sólidos, implantada 
há nove anos. Por aqui desde 2014 não há 
mais nenhum daqueles apavorantes aterros 
sanitários. Mas, diz o Ministério do Meio 
Ambiente, quase a metade do lixo gerado 
nas cidades brasileiras ainda vai para aque-
les depósitos. São 3 mil que, pela lei, teriam 
que ter sido extintos em 2014. Mas o prazo 
foi prorrogado para 2021.

 

Marcas de governo
Raimundo Colombo conseguiu um 

segundo mandato como governador, na 
maior facilidade, embalado pelo suces-
so do memorável Fundo de Apoio aos 
Municípios (Fundam), que canalizou 
mais de R$ 650 milhões para as 295 
prefeituras, a fundo perdido, para apli-
cação principalmente em infraestrutu-
ra. A maioria investiu em asfalto. O go-
vernador Carlos Moises tende a seguir 
a mesma trilha com o projeto Recupe-
rar, para manutenção de rodovias esta-
duais em parceria com os municípios, 
reunidos em consórcios. Com eles será 
possível, inclusive, montar pequenas 
usinas de asfalto para atender as prefei-
turas de uma forma mais regionalizada. 
O primeiro convênio, assinado esta se-
mana, envolve 64 cidades, com 1.651,7 
quilômetros de rodovias.

Libras e braille
 As instituições de nível superior priva-

das de SC serão obrigadas a oferecer ensi-
no em libras e braille para estudantes com 
deficiência, conforme o Estatuto da Pessoa 
com Deficiência. O Sindicato dos Estabele-
cimentos de Ensino de SC (Sinepe) ajuizou 
ação pleiteando dispensa da exigência e que 
eventual adaptação das aulas fosse custea-
da pelo aluno. O Tribunal Regional Federal 
da 4ª Região decidiu contrariamente, e por 
unanimidade. A fatura será paga por todos.

 

Máfia
A Prefeitura de Porto Belo usa métodos 

que parecem da Máfia. É o que parece com 
lei que criou taxa de R$ 230 por motorista 
de aplicativo, além de uma vistoria adicio-
nal e com alvará apenas para veículos com 
placas do município. Assim acha que pode 
enterrar toda e qualquer liberdade de con-
corrência. Flagrante inconstitucionalidade.

 

Aldeia
 Uma decisão, com repercussão geral, 

que deve ter muitas consequências, a da 
agora ex-procuradora-geral da República, 
Raquel Dodge, que em recurso extraordi-
nário enviado ao Supremo Tribunal Federal 
envolvendo a demarcação de terras indíge-
nas da etnia xokleng, em SC, defendeu que 
a proteção e posse permanente dos povos 
indígenas sobre suas terras de ocupação 
tradicional não se sujeita a um marco tem-
poral preestabelecido. Pelo entendimento, a 
condição para a demarcação da terra é que 
os indígenas estivessem ocupando o local 
na época da promulgação da Constituição 
de 1988 ou que ficasse comprovado o “es-
bulho renitente” (remoção forçada da área, 
com resistência persistente dos indígenas) 
em qualquer tempo.

Censura
Em sua despedida do cargo, a agora ex-

procuradora-geral da República, Raquel 
Dodge, apresentou ao Supremo Tribunal 
Federal arguição de descumprimento de 
preceito fundamental, com pedido de medi-
da cautelar, a fim de suspender leis munici-
pais que autorizem ou promovam censura 
a docentes no ambiente escolar. Entre elas 
uma de Tubarão, que institui no município 
o Programa Escola sem Partido.

 

Nome
O novo acesso ao Floripa Airport ainda 

não tem nome. Que a sociedade civil orga-
nizada se movimente antes que nas casas 
legislativas se aprove o nome de um políti-
co. Este espaço sugere um nome mais que 
merecedor de uma homenagem da gente 
de sua terra, que tanto amava e idolatrava: 
Aldírio Simões.

 

Idioma
É risível, mas é um começo. Apesar de 

mais da metade da população de SC ter as-
cendência italiana, o idioma de Dante é um 
ilustre desconhecido em suas escolas pú-
blicas. A Secretaria de Estado da Educação 
anuncia que vai oferecê-lo em seis escolas, 
para 1,3 mil estudantes do 6º ao 9º ano do 
ensino fundamental e do 1º ao 3º ano do 
ensino médio.

Telinha
 Catarinense de Braço do Norte e prima 

do ex-tenista Gustavo Kuerten, a ex-modelo 
Renata Kuerten está deixando de ser apre-
sentadora da Rede TV. Tem acenos da con-
corrência, já que seu talento ficou eviden-
ciado, sem ser jamais mascarada. Seu pro-
jeto é um programa envolvendo viagens, 
também no papel de apresentadora.

 

Pode e não pode
Como entender isso? Desde o sempre 

nada impediu que gigantescos edifícios 
fossem construídos na orla de Balneário 
Camboriú, projetando sombras na praia 
no começo da tarde. E fez-se de tudo para 
impedir (agora não mais, com decisão judi-
cial) a construção, em área dezena de vezes 
menor, da roda gigante (Big Wheel), que se-
rá, com certeza, o grande atrativo da cidade 
em futuro próximo.

 

Inclusão
Desde sua primeira edição em SC, em 

2016, a Semana Inclusiva conseguiu em-
pregar 8.640 pessoas com deficiências es-
peciais, graças a muitas parcerias, em es-
pecial com empresas. Somente o Senac em 
SC conta com 100 funcionários com alguma 
deficiência. Além disso tem 300 alunos que 
estudaram ou estudam para atender o mer-
cado de trabalho. Que bom.

Generosidade
 Em obituário publicado ontem na “Folha de S. Paulo”, o jornalista Pedro Schmidt 

conta delates inéditos de seu inesquecível irmão, André, 74, falecido prematuramente 
há alguns dias em Florianópolis, onde fundou a Faculdade de Arquitetura da UFSC e 
teve papel importante como consultor e urbanista. Além de ter sido o primeiro arqui-
teto a estimular empresários da construção civil a patrocinar artistas para colocar su-
as obras de arte nas fachadas de prédios, estava sempre aberto a projetar casas para 
amigos, vizinhos e parentes, sem cobrar nada. No mais era um gentleman completo.

 

Fúria arrecadadora
Investir neste país, e criar empregos, é um ato de coragem. Conhecido empresário ca-

tarinense manda dizer que está suspendendo projeto de instalar energia solar em um 
imenso condomínio residencial na região metropolitana de Florianópolis ao saber que a 
Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) quer taxar a energia que é produzida pelos 
próprios consumidores.

Sistema S
O deputado federal Darci de Matos (PSD-

SC) deverá ganhar os holofotes nos próxi-
mos dias quando a mídia se informar de 
que ele é autor do projeto de lei 3866/19, 
que reduz as alíquotas das contribuições 
destinadas ao Sistema S (Sebrae, Senac, Se-
nai, Senar, Senat, Sesc, Sescoop, Sesi e Sest), 
que em geral incidem sobre a folha de pa-
gamento em cada segmento, e o montante 
é dividido entre representações nacionais 
e regionais. Conforme o Tribunal de Contas 
da União, só as arrecadações de Senac, Se-
nai, Senar, Sesc e Sesi superaram, juntas, R$ 
25 bilhões em 2016. E não raro ter surgido 
escândalos de corrupção.

Só no papel
O dado é do Conselho Estadual do Idoso: 

dos 295 municípios catarinenses, 280 têm 
seu Conselho Municipal do Idoso. Maravi-
lha, não? Nada disso. A  grande maioria não 
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http://www.imagemdailha.com.br/noticias/cidade/coluna-raul-sartori-2-quinzena-de-setembro2019.html
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Da redação 

A Floripa Airport realizou na noite 
deste sábado, 28/09, a cerimônia 
oficial de inauguração do novo 
Aeroporto Internacional de Flo-

rianópolis Hercílio Luz. Cerca de 500 pes-
soas estiveram presentes, entre elas execu-
tivos do Grupo Zurich Airport, autoridades, 
convidados e colaboradores da Floripa 
Airport. Após uma visita pelo novo ter-
minal, a cerimônia começou por volta de 
19h, com espetáculo de dança, discursos 
de autoridades e apresentações musicais. 
No domingo, dia 29, o evento foi aberto ao 
público, com visitação ao terminal e shows 
musicais. A estrutura, quatro vezes maior 
que a anterior, entrou em operação nesta 
terça-feira, dia 1º de outubro. 

O CEO da Floripa Airport, Tobias Ma-
rkert, mostrou os atributos que elevam o 
novo Aeroporto Internacional de Floria-
nópolis a um padrão internacional de qua-
lidade, garantindo inovação, conforto, efi-
ciência e excelência nos serviços aeropor-
tuários e no atendimento dos passageiros 
e visitantes. “Nós estamos orgulhosos do 
novo terminal. Mas nós não construímos o 
aeroporto para nós, mas para as pessoas. 
O nosso desejo é que todas as pessoas de 
Santa Catarina também sintam orgulho do 
novo aeroporto”, afirmou. Lembrando que 
o aeroporto de Florianópolis é o 13º em 
movimentação do Brasil.

O novo aeroporto de Florianópolis, cida-
de que é o segundo destino brasileiro mais 
procurado por turistas estrangeiros e hoje 
é um dos principais polos tecnológicos do 
País, implementa um conceito aeroportu-
ário inédito no país, mas já consagrado no 
exterior: a ideia de que um aeroporto não 
é só um lugar de passagem, mas um lugar 
para se estar. Corroboram com esta pre-
missa a construção do Boulevard 14/32, 
grande praça de lazer e compras em frente 
ao novo terminal, com terraço panorâmi-
co (estrutura que não existe em nenhum 
outro aeroporto do Brasil) e o conjunto de 
mais de 50 estabelecimentos comerciais, 
que vão além de lojas, cafés e restaurantes 
– reunindo salão de beleza, supermercado 
gourmet e empreendimentos de lazer. Des-
taca-se ainda que o novo aeroporto abriga 
a primeira unidade da Starbucks fora do 
eixo Rio-São Paulo, após 12 anos de chega-
da no Brasil da maior rede de cafeteria do 
mundo. 

O ������
Pertencente ao grupo suíço Zurich 

Airport, a concessionária Floripa Airport 
assumiu as operações em 03 de janeiro 
de 2018 para operar o aeroporto de Flo-
rianópolis por 30 anos. Após 12 dias do 
início da administração, em 15 de janei-
ro, a empresa já iniciou a construção do 
novo terminal de passageiros que foi fi-
nalizada em junho deste ano, com inves-

timentos de R$ 570 milhões – sendo R$ 
550 mi para a construção do moderno 
novo terminal, quatro vezes maior que 
o atual e com capacidade para 8 milhões 
de passageiros por ano; e R$ 20 milhões 
para a construção do Boulevard 14/32.  

O �������� ���
�� ��������
O novo aeroporto teve sua abertura 

para receber os passageiros a partir da 
1h desta terça-feira, dia 1º de outubro. 
O primeiro voo a decolar do novo ter-
minal foi o JJ9046, às 4h, com destino a 
Guarulhos, e o primeiro pouso foi o voo 
AD5365, às 5h55, proveniente de Chape-
có.  A desmobilização das atividades do 
terminal antigo ocorreram gradualmen-
te ao longo  dessa segunda-feira, 30/09, 
com transferência de mobiliários, encer-
ramentos das atividades de companhias 
aéreas, comerciais e da Floripa Airport e 
o deslocamento das aeronaves do pátio 
antigo para o novo.

O endereço do novo aeroporto é Ro-
dovia Acesso ao Aeroporto, 6.200, Bair-
ro Carianos, e ele já pode ser usado nos 
aplicativos de transporte.

#   A E R O P O R T O

De portas abertas

• Sistema automatizado de despacho 
de bagagem (BHS), que duplica a capaci-
dade de processamento de bagagens em 
relação ao terminal atual;

•  Sistema BCBP para leitura digital de 
passagens aéreas;

•  Construção da taxiway paralela à 
pista principal, que aumenta em 47% a 
capacidade de pousos e decolagens;

•  Carrinhos de bagagem para escada 
rolante (único aeroporto do Brasil com o 
equipamento);

•  Terraço panorâmico aberto ao pú-

blico (único aeroporto no Brasil com o 
espaço),

•  Boulevard 14/32, primeira praça de 
entretenimento, lazer e compras em ae-
roportos no Brasil;

•   10 pontes de embarque ou fingers;

•   45 balcões de check-in 
(o antigo terminal tem 36);

•   8 esteiras de bagagem
 (o antigo terminal tem 2);

•   13 portões de embarque 
(o antigo terminal tem 6)

CARACTERÍSTICAS E NOVIDADES

• Reaproveitamento de água de 
chuva: irrigação dos jardins e para serem 
utilizadas em descargas dos vasos sanitá-
rios e demais pontos que não necessitam 
de água potável;

• Jardins internos: microclima pro-
duzido pela vegetação contribui para a 
diminuição do gasto energético em clima-
tização;

• LED: grande parte da iluminação é 
feita com lâmpadas LED, melhorando a 
eficiência energética e diminuindo a de-
manda;

• Redução do uso de energia elétri-
ca: o projeto utiliza vidros especiais para 
aproveitar a luz natural durante o dia e 
bloquear parte dos raios solares.

CONCEITO ECOFRIENDLY

Com investimentos de R$ 570 milhões, Floripa Airport inaugura novo terminal em Florianópolis e Boulevard 14/32

Tobias Markert, CEO da Floripa 
Airport destacou o padrão 

internacional de qualidade do novo 
aeroporto de Florianópolis: “inovação, 

conforto, eficiência e excelência em 
serviços e atendimento”

O novo terminal é quatro vezes maior 
que o anterior e com capacidade para 

8 milhões de passageiros por ano

Foto: Sérgio Sona

https://www.facebook.com/imagemdailha
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Urbano Salles
urbanosalles@uol.com.br

Foto: @blogceresazevedo 

Foto: Darline Santos

Recuo estratégico
Durou pouco menos de seis meses a 

presença da Faculdade Cesusc no Centro. 
A instituição desistiu da implantação da 
nova unidade num prédio na Rua Cruz e 
Sousa (transversal da Demétrio Ribeiro) 
após uma reanálise do projeto. Todos os 
alunos voltaram a se concentrar no cam-
pus original junto ao trevo de Santo An-
tônio de Lisboa.

 

Parceiros bem-vindos
Em dificuldades financeiras, a Unisul, 

uma universidade comunitária criada por 
lei municipal, está conversando com in-
vestidores. Várias organizações estão in-
teressadas, mas até agora nenhum acor-
do foi fechado.

 

Testemunha dos fatos
Neste começo de mês, a Constituição 

estadual está completando seu 30º ani-
versário. No embalo da data, está sendo 
lançado um novo livro sobre a Assem-
bleia Constituinte escrito por quem tra-
balhou na sua elaboração. “Participação e 
Transparência - 30 Anos da Constituição 
do Estado de Santa Catarina” leva a assi-
natura do ex-constituinte Salomão Ribas 
Júnior, que foi presidente da Comissão de 
Sistematização. Em  entrevista à Agência 
Alesc em 2013, o autor comentou que o 
produto mais importante do processo 
constitucional foi a ampla discussão da 
realidade catarinense. “Quem quis falar 
teve vez e voz. Nem tudo o que se pediu 
entrou no texto, mas a oportunidade de 
discutir foi ampla e a transparência, ab-
soluta”, declarou, antecipando o foco do 
seu livro.

 

Gogó afiado
Dauth Emmendörfer celebrou 73 anos 

de vida do jeito que ele gosta: festejando 
com amigos na sua casa na Fortaleza da 
Barra. Respeitado cantor de coral e pio-
neiro no movimento conhecido como “ca-
tarinensismo”, o aniversariante contratou 
banda - e juntou-se a ela para interpretar 
canções catarinenses como “A Margarida 
e o Mal-me-quer”, do poeta Zininho.

 

Prata da casa
Foi dividido em quatro episódios se-

manais na TV Cultura o longa Crisálida, 
uma criação de Alessandra da Rosa Pinho 
inteiramente produzida em Florianópo-
lis por profissionais locais, entre eles o 
diretor Serginho Melo e a makeup artist 
Rafaela Bitencourt Gaidzinski. O primei-
ro foi ao ar em setembro e o último será 
exibido no próximo dia 17. A produção é 
bilíngue, em Libras e em português. Os 
desafios dos surdos num mundo feito pa-
ra ouvintes, aliás, são o eixo central do 
filme.

Ancestrais fortes
A fonoaudióloga Elisa Gomes Vieira, 

de família tradicional de Florianópolis, 
teve um motivo pra lá de especial para 
visitar Luxemburgo. Ela acaba de ser ofi-
cialmente reconhecida como cidadã lu-
xemburguense.

 

Turismo estudantil
A praia dos Ingleses consolidou-se como um dos destinos de 

maior procura entre os estudantes paulistas durante a Semana 
do Saco Cheio, que é uma semana de recesso na qual os estu-
dantes aproveitam para emendar o feriado de 12 de outubro 
com o Dia do Professor, dia 15. O Oceania Park Hotel, por exem-
plo, já está com 100% de ocupação no período.

Conforto total
O Floripa Airport tem muitas coisas 

boas que só ele tem. Um exemplo são os 
carrinhos de bagagem para escada ro-
lante. É o único aeroporto do país com o 
equipamento.  

 

Nova geração
Já está em funcionamento no Beira-

mar Shopping a mais nova franquia da 
rede Café Cultura. Operando em sistema 
de soft opening, a loja tem como uma das 
sócias a jovem Yasmin Koerich, que her-
dou da mãe, Daniela Koerich, a veia em-
preendedora e o gosto por negócios da 
família. Com apenas 24 anos, Yasmin já 
estudou administração e trabalhou em 
várias cafeterias em Israel. Como hobby, 
a loira é vocalista da banda de rock Nou-
vella.

Plenas e felizes: a digital 
influencer Ceres Azevedo  (c) 
com a apresentadora Thaiz 
Londero e a jornalista e 
empresária Karin Verzbickas 

Primeiro de três
Seis vezes ganhador do Prêmio Jabu-

ti de Literatura, Laurentino Gomes veio 
lançar o primeiro livro de uma trilogia 
sobre a escravidão no Brasil. O epicentro 
da visita foi na Livrarias Catarinense do 
Beiramar, onde o escritor autografou a 
obra e participou de um bate-papo com o 
público mediado pela advogada Elza Gal-
dino.

Ubiratã Cunha Barbosa, 
Tatiana Barbosa, 

Saviany Monteiro e o 
aniversariante Rodrigo 

Lucas em dia de festa no 
IL Campanario

https://beiramarshopping.com.br/
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# EU EXPERIMENTO O MUNDO

Vida de Au Pair

* Por Marisa Naspolini com a colaboração 
de Gabriela Felipe Ferreira e 

Luane de Oliveira Dias        

Gabriela e Luane estão vivendo 
uma experiência de um ano nos 
Estados Unidos cuidando de 
crianças americanas. Gabriela 

está há dois meses em Newton, próximo a 
Boston, Massachusetts. Luane está há nove 
meses nos arredores de Filadélfia, na Pen-
silvânia. Ambas participam do programa 
Au Pair, voltado para meninas entre 18 e 
26 anos, solteiras e sem filhos, com nível 
intermediário de inglês e experiência com-
provada com crianças. Durante esse perí-
odo, elas recebem uma bolsa de estudos e 
trabalham, com remuneração semanal em 
dólar. 

Gabriela conta que leva uma vida mui-
to diferente da que tinha no Brasil, mas se 
adaptou bem e tem aprendido muito. Sua 
hostmom (a mãe da família que a recebe) 
é indiana, o que a tem levado a conhecer e 
prestigiar os sabores desta gastronomia in-

crível – e ligeiramente apimentada! – e a se 
arriscar a elaborar pratos brasileiros para 
seus anfitriões. Um de seus objetivos com 
o intercâmbio já foi atingido: “eu queria 
conhecer a Califórnia e o parque do Har-
ry Potter e fiz isso logo no começo, quan-
do ganhei duas semanas de folga porque 
minha família viajou. Minha amiga Mayara 
também ganhou folga, então fomos juntas. 
Foi maravilhoso e ainda tomei uma cerveja 
amanteigada!”, relata ela empolgada.

Luane, que se aventura pela fotografia, 
fala sobre as oportunidades que tem tido 
de conhecer pessoas e lugares: “atualmente 
tenho amigos de todas as partes do mundo, 
conheço diferentes comidas, sotaques, re-
ligiões e tradições”. Segundo ela, trata-se 
de um programa de aprendizado e cresci-
mento pessoal, mais do que de trabalho. 
“Aprendi muito sobre mim mesma, a gente 
muda e se conhece melhor”, ressalta. Mas 
desde que as meninas embarquem nessa 
aventura de cabeça e coração abertos, pois 
é preciso sair da zona de conforto, encarar 
desafios e assumir responsabilidades.

Saudade de casa? Luane está se pre-
parando pra ficar mais um ano, acredi-
tando que ainda há muito a ser vivido. 
Gabriela diz que a experiência está sendo 
incrível, a família é atenciosa, as crianças 
são doces. A saudade bate, mas ela segue 
firme, nem pensa em desistir: “fazer um 
intercâmbio sempre foi meu sonho e às 
vezes nem acredito que estou aqui. Ser 
Au Pair não é um conto de fadas, mas a 
experiência é mágica.” 

Experimento Intercâmbio Cultural 
Koerich Beiramar Office 
Fone: (48) 3364-1134
florianopolis@experimento.com.br
www.experimento.com.br 

Serviço

* Marisa Naspolini é especialista em 
educação internacional e dirige a Experi-
mento Intercâmbio Cultural em Florianó-
polis. Gabriela Felipe Ferreira, 20 anos, é 
estudante de Relações Internacionais. 
Luane de Oliveira Dias, 20 anos, é fotó-
grafa. Ambas participam do programa 
Au Pair nos Estados Unidos. 

Siga-nos em @experimentofloripa

Esta coluna é dedicada a compartilhar relatos e dicas de viagem dadas 
por estudantes de diferentes idades que estão no momento vivendo 

experiências de estudo no exterior

Gabriela em Los Angeles

Luane brincando na neve

Conheça o Você Bem +, nosso novo programa de relacionamento. Clique aqui e baixe o aplicativo!

http://www.imagemdailha.com.br/
https://www.experimento.com.br/
https://www.instagram.com/experimentofloripa/
https://www.hippo.com.br/voce-bem-mais/baixe-o-app
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Au Pair nos Estados Unidos. 

Siga-nos em @experimentofloripa

Esta coluna é dedicada a compartilhar relatos e dicas de viagem dadas 
por estudantes de diferentes idades que estão no momento vivendo 

experiências de estudo no exterior

Gabriela em Los Angeles

Luane brincando na neve

Conheça o Você Bem +, nosso novo programa de relacionamento. Clique aqui e baixe o aplicativo!
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Casarão onde viveu o ex-governador Hercílio Luz, na 
Avenida Mauro Ramos, é completamente restaurado

Palacete em 
estilo eclético 
foi construído 
no século 19 e 
atualmente é 

parte da mostra 
CASACOR SC

• Página D3
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# PALAVRA DE ESPECIALISTA
Por Cláudia Couto 

Designer de interiores
Contatos: (48) 99982-8052

                 contato@claudiacouto.com.br
# EDITORIAL

# FICAADICA

Os eventos na área de arquitetura e decoração nos últi-
mos tempos vêm acontecendo de maneira bem diferente. 
Os tradicionais encontros à noite, inaugurações e/ou lança-
mentos para brindar e conversar foram substituídos por ou-
tros cheios de conteúdo. A frequência tem sido bem grande 
e o interesse dos profissionais cresceu consideravelmente.

O mês de agosto foi bem bacana: dia 27/08, a Saccaro 
recebeu um grupo para um workshop com a fotógrafa Ma-
riana Boro. Ela falou sobre luz e forma na fotografia de ar-
quitetura, assunto que rendeu muitas dicas para o nosso 
dia a dia. Neste mesmo dia, a Bella Catarina trouxe o desig-
ner Fernando Mendes, que hoje está à frente do Studio Sér-
gio Rodrigues, para um bate-papo e também para mostrar a 
linha de mobiliário que a loja comercializará. Foi incrível!

Dias 28 e 29, algumas lojas do Square SC reuniram um 
time de profissionais de diferentes áreas para compartilhar 
conhecimento. Foi a primeira edição do Decor Experience 
que, em dois dias, com 7 talks de 1 hora de duração, trouxe 
para o novo polo de décor em torno de 420 pessoas reuni-
dos numa rica experiência. Desde o início do ano, o Núcleo 
Catarinense de Decoração (NCD) realizou eventos de His-
tória da Arte, Sessões Terapia, Eu Cidade, entre outros, que 
aconteceram no período diurno, em lojas parceiras e locais 
públicos; eventos que agregam um conteúdo super impor-
tante na formação e atualização profissional.

No início de setembro, o NCD Summit atraiu em torno de 
900 arquitetos, designers e lojistas de todo o Estado, em um 
dia inteiro de palestras bacanas que culminou com a apre-
sentação de Alejandro Aravena, arquiteto chileno vencedor 
do Pritzker 2016, o Oscar da Arquitetura. E, no dia 15/09, a 
CASACOR SC, com o tema Casa Viva, abriu suas portas em 
Florianópolis com uma mostra super atual, moderna e tec-
nológica mostrando tendências e lançamentos em 40 am-
bientes idealizados por 70 arquitetos, artistas, paisagistas e 
designer de interiores.

Serão 42 dias movimentados, cheios de novidades e 
emoções. 

Vale super a pena conferir!

Em tempos de tantas oportunidades de ouvir 
e ver, não deixem de visitar a CASACOR SC Flori-
pa, que está cheia de inspiração, conteúdo e co-
midinhas gostosas. Um programa para fazer com 
seus amigos e/ou amores.

COLEÇÃO SAINT TROPEZ

Leve o ar da Riviera Francesa 
para a sua casa! A coleção Saint 
Tropez, da Entreposto, tem mais 
de trinta opções de tecidos que 
incluem listras, grelôs, branco, 
cru e muito azul, oferecendo um 
visual fresco e muito charmoso 
aos ambientes, com a alegria de 
viver que é típica da região que 
dá nome à coleção. Essas novi-
dades você encontra na Paula 
Papéis e Tecidos. Bienvenue a 
Saint Tropez!

• Paula Papéis e Tecidos
Rua Almirante Lamego, 1455 - Loja 12, Centro
Fone: 3222-8391 • WhatsApp: 99919-1379 
www.paulapapeis.com.br

Tietes
Rosane Girardi (esq), Bia 

Kubelka, Adriana Tiezzi, Cami-
la Saavedra, Luiza Grillo e Tais 
Bonetti e o empresário Milton 
Bordin (Bella Catarina) tietan-
do Fernando Mendes (ao cen-
tro), que hoje esta à frente do 
Studio Sérgio Rodrigues

A arte de receber
Maria Vanelli e Lica Paludo 

no workshop sobre receber 
em casa que aconteceu na Stu-
dio Ambiente durante o Decor 
Experience

Foto: Paulinho Sefton

Foto: Divulgação

CHURRASCO INOVADOR

O que há de mais animado que um churrasco entre amigos, em 
uma festa de pré- verão? Pois é, mas aí o importante é a eficiência da 
churrasqueira, que começa com um bom projeto! Se for bem projeta-

da e realizada, o sucesso está garan-
tido sem o estresse de ficar girando 
ou elevando a carne. No modo rota-
tivo, a carne assa por igual, e o con-
ceito de elevação ajuda no fluxo de 
saída da carne. Resultado: mais tem-
po pra conversar com os amigos en-

quanto a carne quase que se assa sozinha. Aí é beber e conversar! A 
SL Projeta é especialista em realizar sonhos e trabalha em parceria 
com engenheiros, arquitetos e decoradores para entregar ao cliente 
um ambiente atrativo e funcional.

Nas compras acima de R$ 500,00, ganhe 
um acendedor elétrico para carvão!

Acendedor
por nossa conta!

SL Projeta Churrasqueiras e Lareiras
Rodovia SC-401, nº 2040 - Monte Verde 
Fones: 3236-7294/ (48) 9.8429-0144
www.slprojeta.com.br

http://www.slprojeta.com.br
http://www.paulapapeis.com.br
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Da redação

Em 2019, a CASACOR/SC conecta-
se à memória da Capital ao sediar 
a mostra de Florianópolis junto 
ao histórico casarão onde viveu o 

ex-governador Hercílio Luz (1860 – 1924), 
na Avenida Mauro Ramos. Os 40 ambien-
tes assinados por 70 profissionais ocu-
pam parte do mall Pátio Milano, localizado 
dentro do novo empreendimento Cidade 
Milano e também parte do imóvel recém-
restaurado. O palacete em estilo eclético foi 
construído no século 19 e estava prestes a 
desabar antes de ter sido adquirido pela 
Incorporadora Milano, que se encarregou 
do completo restauro. Devolvido à cidade 
completamente restaurado, o palacete abre 
portas para visitação em primeira mão aos 
visitantes da mostra. A arquiteta Eduarda 
Tonietto assina o projeto que resgata a his-
tória da edificação em paralelo ao contato 
com a história do político.

O casarão foi construído em 1848 e 
pertenceu ao catarinense Hercílio Luz. O 
ex-governador morou no local até a sua 
morte, em 1924. Na época, a região fica-
va fora do perímetro urbano e a casa fi-
cava dentro de uma chácara. O imóvel foi 
tombado pelo Estado como patrimônio 
histórico em março de 2002, mas ficou 
décadas abandonado. 

O projeto de restauração começou há 
três anos e foi assumido pela Milano Incor-
poradora, responsável também pelo em-
preendimento erguido ao lado. A arquiteta 
Lílian Mendonça assina o projeto de res-
tauro e o engenheiro Ângelo Buratto a exe-
cução. A completa reestruturação envolveu 
30 profissionais qualificados e dedicados a 
promover o resgate inclusive de detalhes 
que adornam o palacete, marcante pelos 
elementos art nouveau e art déco.

D��� ��������
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Escavações promovidas no subsolo re-

velaram a presença de dois períodos cons-
trutivos diferentes. No primeiro deles, ar-
cos romanos em tijolos foram adotados 
como base de sustentação. Posteriormente, 
a escolha por pedras argamassadas e pare-
des com mais de 80 centímetros de espes-
sura fizeram as bases necessárias para se 
edificar um segundo pavimento, feito pelas 
mãos do próprio Hercílio Luz, que era en-
genheiro.

No total, são 825 metros quadrados de 
área construída, um pé direito de 4,5 me-
tros e portas de 3 metros de altura. Uma 
varanda em belvedere se projeta sobre o 
jardim e é adornada com ladrilhos hidráuli-
cos semelhantes aos observados na calçada 
do Palácio Cruz e Sousa, antiga sede do go-
verno e que foi reformada na época em que 
Hercílio Luz era governador.  No processo 
de restauro, uma valiosa descoberta artís-
tica foi feita: um afresco à secco encontrado 
no subsolo.

U� ������� ����������
Após a mostra, a Casa Hercílio Luz fica-

rá aberta para visitação gratuita mediante 

agendamento prévio e servirá para abrigar 
eventos diversos ao integrar um comple-
xo com essa finalidade dentro do empre-
endimento Cidade Milano. A CASACOR SC, 
maior mostra de arquitetura, design de in-
teriores e paisagismo das Américas segue 
aberta ao público até o dia 27 de outubro.  
“Este ano a experiência em Florianópolis 
está completa. Além dos ambientes proje-
tados pelos principais nomes da cena ca-
tarinense e opções gastronômicas que já 
fazem parte do mall Pátio Milano, o evento 
é um convite a conhecer um pouco da his-
tória da cidade, já que a Casa Hercílio Luz 
também está no circuito”, diz a diretora da 
mostra, Francis Bernardo.

# CIDADE

Marco histórico
Edição da CASACOR SC é realizada no Cidade Milano e junto ao recém-restaurado casarão histórico onde 

morou o ex-governador Hercílio Luz
Fotos: Mariana Boro

Construído no 
século 19, o palacete 
em estilo eclético 
estava prestes a 
desabar antes de 
ter sido adquirido 
pela Incorporadora 
Milano, que se 
encarregou do 
completo restauro

Após a mostra, a 
Casa Hercílio Luz 
ficará aberta para 
visitação gratuita e 
receberá eventos 

Acesse AQUI para saber 
mais sobre a CASACOR SC.

https://casacor.abril.com.br/mostras/santa-catarina/
https://www.facebook.com/imagemdailha
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Um estudo realizado em uma re-
gião da China e publicado na re-
vista British Medical Journal no 
último dia 11 de setembro ava-

liou os efeitos do tratamento da bactéria 
Helicobacter Pylori (H Pylori), da suple-
mentação vitamínica e do alho, na redu-
ção da incidência de câncer gástrico e na 
mortalidade por esta doença. Participaram 
3.365 residentes de uma região de alto ris-
co para câncer gástrico, que durante 7,3 
anos (de 1995 a 2003), receberam suple-
mentação com as vitaminas C e E, selênio 
– mineral redutor de radicais livres nas cé-
lulas -, e alho, ou então com placebo.

 Foram avaliados 2.258 participantes 
soropositivos para anticorpos do H Pylori 
e 1.107 participantes soronegativos para a 

bactéria, que, marcados de maneira randô-
mica, receberam suplementação vitamínica 
e suplementação com alho ou placebo. Os 
resultados do estudo mostraram o apare-
cimento de 151 casos de câncer gástrico 
e 94 mortes pela doença.  A incidência da 
doença diminuiu significativamente com a 
suplementação vitamínica, mas não com a 
suplementação de alho. Porém, todas as in-
tervenções mostraram reduções significati-
vas na mortalidade. 

As conclusões dos autores do estudo fo-
ram que o tratamento padrão do H. Pylori 
por duas semanas e a suplementação com 
as vitaminas ou alho por sete anos mos-
trou redução estatisticamente significativa 
da incidência de câncer gástrico e morte 
pela doença.

Por Dr. Jamil Mattar Valente
Médico cardiologista

Câncer gástrico

# Medicina preventiva

Da redação

Não é de hoje que se fala sobre 
óleos essenciais e seus bene-
fícios para o bem-estar. Mas 
onde são encontrados, de que 

maneira são produzidos e como são uti-
lizados? Para começar, não existem es-
forços desperdiçados na natureza. O que 
nossos sentidos percebem como fragrân-
cias, são na verdade compostos aromáti-
cos voláteis, pequenas moléculas orgâni-
cas que mudam de estado rapidamente 
e que servem para diversos fins, como 
proteção, regeneração e reconstrução. 
Se você já sentiu o perfume de uma rosa, 
experimentou as qualidades aromáticas 
dos óleos essenciais. Existem mais de 3 
mil variedades de compostos aromáticos 
identificadas na natureza, cada um deles 
com os seus componentes químicos que 
proporcionam diferentes aromas e bene-
fícios para as plantas. Fora da natureza, 
os óleos essenciais têm sido utilizados há 
muito tempo no preparo de alimentos, 
em tratamentos de beleza e nas práticas 
e cuidados de bem-estar.

Estes compostos aromáticos voláteis 
de ocorrência natural são encontrados 
nas sementes, cascas, caules, raízes, flo-
res e outras partes das plantas. Os óleos 
essenciais dão às plantas seus aromas 
distintos, oferecem proteção a elas e de-
sempenham um papel importante em 
sua polinização. A natureza de um óleo 
essencial varia de planta para planta, 
dentro de famílias botânicas, e de espécie 
para espécie. A relação delicada dos com-

ponentes aromáticos encontrados em 
qualquer óleo essencial é o que o torna 
único e lhe oferece benefícios específicos.

Existe uma diversidade enorme de 
óleos essenciais no mercado, mas é im-
prescindível conhecer a sua procedência 
e atestar a sua qualidade. “Mesmo com 
óleos essenciais puros, a sua composição 
pode variar de acordo com a hora, a esta-
ção, a localização geográfica, o método e 
a duração da destilação, o ano de cultivo 
e o clima, tornando cada passo do proces-
so de produção um determinante crítico 
da qualidade geral do produto do óleo 

essencial”, explica Katarina Wagner, en-
genheira química e responsável pela área 
de treinamento na dōTERRA Brasil, em-
presa de aromaterapia e óleos essenciais 
que opera no Brasil há um ano com óleos 
essenciais puros e com rigoroso processo 
de colheita, extração e produção.

Produção
Para a fabricação de um frasco de 

óleo essencial é necessária uma quanti-

dade enorme de matéria prima. Para ter 
uma ideia, um frasco de óleo essencial 
tem cerca 100 componentes diferentes, 
além de uma grande quantidade de ma-
téria prima, no caso, as plantas.  A casca 
de 75 limões sicilianos rende 1 frasco de 
15 ml do óleo essencial Lemon, um dos 
mais vendidos da marca. O Peppermint, 
por exemplo, um dos óleos aromatizan-
tes mais procurados pelos consumidores 
dōTERRA, leva aproximadamente meio 
quilo de hortelã-pimenta para um frasco 
de 15 ml.

Usos para o bem-estar
físico e emocional
Destilados diretamente a partir de su-

as fontes vegetais, os óleos essenciais são 
agentes com múltiplas funções que pos-
suem usos quase inesgotáveis para o nos-
so bem-estar emocional e físico. O Lavan-
da (Lavender), por exemplo, além do seu 
aroma inconfundível tem propriedades 
calmantes e relaxantes. O Limão Sicilia-
no (Lemon) é um cítrico poderoso, ener-
gizante e contribui para o bom humor. 
Já o PastTense, mix de óleos essenciais 
(Wintergreen, Lavanda, Hortelã-pimenta, 
Coentro, Alecrim, Manjerona, Manjeri-
cão, Olíbano, Camomila Romana), ajuda a 
equilibrar as emoções e promover o rela-
xamento. 

Os óleos essenciais podem ser utiliza-
dos de forma aromática, tópica ou como 
flavorizantes, sozinhos ou em misturas 
complexas de óleos essenciais, depen-
dendo da experiência do usuário e do be-
nefício desejado.

#  a r O M a t e r a p i a

Óleos essenciais: o que são?
Eles têm sido utilizados há muito tempo no preparo de alimentos, em tratamentos de beleza 

e nas práticas e cuidados de bem-estar

Estudo mostra a importância da suplementação durante o 
tratamento da bactéria H Pylori

Com aroma inconfundível, o óleo de 
lavanda tem propriedades calmantes 
e relaxantes

Foto: reprodução

Foto: reprodução

Acesse AQUI para saber mais 
sobre a bactéria H pylori
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# S A Ú D E

Tratar a dor de um indivíduo é mais 
que buscar alívio rápido. É preciso 
entender a sua herança biológica e 

emocional, o contexto em que vive, a roti-
na, a manifestação dessa dor e as formas de 
cura. A equipe da Escola do Corpo desen-
volve um tratamento que avalia o corpo de 
forma global, não se restringindo somente 
no foco da dor. 

A fisioterapia manual global consiste na 
aplicação de técnicas manuais como mas-
sagens e manipulações dos músculos e das 
fáscias; da organização da respiração e da 
aplicação de posturas e movimentos que 
requisitem um comprometimento e inte-
ração globais do corpo. A ideia é recuperar 
as sensações de um corpo livre de dores e 
tensões, promovendo a cura de dores mus-
culares e articulares, a melhora da flexibi-
lidade, proporcionando desimpactação e 
proteção articular, imprescindíveis para 
uma boa qualidade de vida. 

A abordagem da Escola 
do Corpo inicia-se com a 
reorganização sutil da res-
piração, através do Método 
Reequilíbrio Toracoabdo-
minal (RTA), preparando 
o indivíduo para receber 
diversas técnicas como o 
RPG (Reeducação Postural 
Global), Conceito Bobath, 
método de “desimpacta-
ção” articular, Pilates, entre 
outros tratamentos inte-
grados. 

Dores articulares, mus-
culares, alterações postu-
rais, pré e pós-operatório, 
lesões de quadril e disfunções respiratórias 
são alguns exemplos de casos tratados pela 
Escola do Corpo. A sessão dura em média 
1 hora. A frequência e a duração do trata-
mento dependem da evolução e do quadro 
clínico de cada paciente. Pode ser indicado 
para todas as faixas etárias.

A proposta da Escola do Corpo, centrada 
no cuidado global, propõe um acompanha-
mento continuado, que vai desde o alívio 
dos sintomas até a preparação física do in-
divíduo, para desfrutar uma vida mais pro-
dutiva, prazerosa e de qualidade. “Através 

de um trabalho de reorganização biome-
cânica e fortalecimento muscular, prepa-
ramos o paciente para as atividades do dia 
a dia,  incluindo a atividade física”, explica 
a fisioterapeuta Monique Oliveira Luiz da 
equipe da Escola do Corpo.
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A equipe relata que houve casos em que 

o paciente foi, inicialmente, orientado por 

um médico a passar por cirurgia. Com a 
fisioterapia e a evolução positiva do qua-
dro, a cirurgia acabou sendo evitada.

A fisioterapeuta e bailarina Cristi-
na Berger Schmitt, de 35 anos, membro 
da equipe da Escola Do Corpo, é um dos 
exemplos de casos em que a cirurgia não 
foi necessária. Aos 24 anos, Cristina co-
meçou a sofrer com fortes dores devido 
a uma lesão no quadril. Em uma das idas 
ao médico ortopedista, ela conta que saiu 
do consultório já com as guias em mãos, 
pronta para encarar a mesa de cirurgia. 

Foi aí então que Cristina iniciou o trata-
mento na Escola do Corpo. A fisioterapeu-
ta apresentou melhora na dor e deixou de 
lado a cirurgia. “Cheguei como paciente e 
acabei ficando”, brinca Cristina, que faz par-
te do quadro de funcionários da Escola há 
seis anos. 
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As técnicas utilizadas na Escola do Cor-

po para o tratamento de bebês são o Méto-
do Baby, que faz parte do conceito Bobath 

e o Método Reequilíbrio Toracoabdominal. 
“O tratamento é feito de forma lúdica, co-
mo uma brincadeira, baseada no desen-
volvimento motor normal da criança”, diz a 
fisioterapeuta Luciana Pienta, que trabalha 
há 30 anos com neuropediatria e pediatria.

O método é indicado para bebês com 
problemas respiratórios, refluxo gastro 
esofágico, bebês prematuros, problemas 
neurológicos, torcicolo congênito, lesão de 
plexo braquial, luxação congênita do qua-
dril, pé torto congênito, pré e pós-cirurgias 
ou qualquer outra condição clínica que in-
terfira no bem estar e desenvolvimento 
sensorial e motor. Além disso, a Escola do 
Corpo acolhe a família como parte do tra-
tamento, pois entende que ele só é efetivo 
quando a abordagem terapêutica se esten-
de ao cotidiano do bebê.

ESCOLA DO CORPO

Rua: João Mathias
Cordeiro, 33
Córrego Grande
Fones: 3234-9919 - 3233-4233
www.escoladocorpo.com.br

Para além da dor 
Tratamento desenvolvido pela Escola do Corpo avalia o paciente de forma global 
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tratados

O Método Baby é feito de forma lúdica, 
como uma brincadeira, baseada no 
desenvolvimento motor normal da 

criança
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Um estudo realizado em uma re-
gião da China e publicado na re-
vista British Medical Journal no 
último dia 11 de setembro ava-

liou os efeitos do tratamento da bactéria 
Helicobacter Pylori (H Pylori), da suple-
mentação vitamínica e do alho, na redu-
ção da incidência de câncer gástrico e na 
mortalidade por esta doença. Participaram 
3.365 residentes de uma região de alto ris-
co para câncer gástrico, que durante 7,3 
anos (de 1995 a 2003), receberam suple-
mentação com as vitaminas C e E, selênio 
– mineral redutor de radicais livres nas cé-
lulas -, e alho, ou então com placebo.

 Foram avaliados 2.258 participantes 
soropositivos para anticorpos do H Pylori 
e 1.107 participantes soronegativos para a 

bactéria, que, marcados de maneira randô-
mica, receberam suplementação vitamínica 
e suplementação com alho ou placebo. Os 
resultados do estudo mostraram o apare-
cimento de 151 casos de câncer gástrico 
e 94 mortes pela doença.  A incidência da 
doença diminuiu significativamente com a 
suplementação vitamínica, mas não com a 
suplementação de alho. Porém, todas as in-
tervenções mostraram reduções significati-
vas na mortalidade. 

As conclusões dos autores do estudo fo-
ram que o tratamento padrão do H. Pylori 
por duas semanas e a suplementação com 
as vitaminas ou alho por sete anos mos-
trou redução estatisticamente significativa 
da incidência de câncer gástrico e morte 
pela doença.

Por Dr. Jamil Mattar Valente
Médico cardiologista

Câncer gástrico

# Medicina preventiva

Da redação

Não é de hoje que se fala sobre 
óleos essenciais e seus bene-
fícios para o bem-estar. Mas 
onde são encontrados, de que 

maneira são produzidos e como são uti-
lizados? Para começar, não existem es-
forços desperdiçados na natureza. O que 
nossos sentidos percebem como fragrân-
cias, são na verdade compostos aromáti-
cos voláteis, pequenas moléculas orgâni-
cas que mudam de estado rapidamente 
e que servem para diversos fins, como 
proteção, regeneração e reconstrução. 
Se você já sentiu o perfume de uma rosa, 
experimentou as qualidades aromáticas 
dos óleos essenciais. Existem mais de 3 
mil variedades de compostos aromáticos 
identificadas na natureza, cada um deles 
com os seus componentes químicos que 
proporcionam diferentes aromas e bene-
fícios para as plantas. Fora da natureza, 
os óleos essenciais têm sido utilizados há 
muito tempo no preparo de alimentos, 
em tratamentos de beleza e nas práticas 
e cuidados de bem-estar.

Estes compostos aromáticos voláteis 
de ocorrência natural são encontrados 
nas sementes, cascas, caules, raízes, flo-
res e outras partes das plantas. Os óleos 
essenciais dão às plantas seus aromas 
distintos, oferecem proteção a elas e de-
sempenham um papel importante em 
sua polinização. A natureza de um óleo 
essencial varia de planta para planta, 
dentro de famílias botânicas, e de espécie 
para espécie. A relação delicada dos com-

ponentes aromáticos encontrados em 
qualquer óleo essencial é o que o torna 
único e lhe oferece benefícios específicos.

Existe uma diversidade enorme de 
óleos essenciais no mercado, mas é im-
prescindível conhecer a sua procedência 
e atestar a sua qualidade. “Mesmo com 
óleos essenciais puros, a sua composição 
pode variar de acordo com a hora, a esta-
ção, a localização geográfica, o método e 
a duração da destilação, o ano de cultivo 
e o clima, tornando cada passo do proces-
so de produção um determinante crítico 
da qualidade geral do produto do óleo 

essencial”, explica Katarina Wagner, en-
genheira química e responsável pela área 
de treinamento na dōTERRA Brasil, em-
presa de aromaterapia e óleos essenciais 
que opera no Brasil há um ano com óleos 
essenciais puros e com rigoroso processo 
de colheita, extração e produção.

Produção
Para a fabricação de um frasco de 

óleo essencial é necessária uma quanti-

dade enorme de matéria prima. Para ter 
uma ideia, um frasco de óleo essencial 
tem cerca 100 componentes diferentes, 
além de uma grande quantidade de ma-
téria prima, no caso, as plantas.  A casca 
de 75 limões sicilianos rende 1 frasco de 
15 ml do óleo essencial Lemon, um dos 
mais vendidos da marca. O Peppermint, 
por exemplo, um dos óleos aromatizan-
tes mais procurados pelos consumidores 
dōTERRA, leva aproximadamente meio 
quilo de hortelã-pimenta para um frasco 
de 15 ml.

Usos para o bem-estar
físico e emocional
Destilados diretamente a partir de su-

as fontes vegetais, os óleos essenciais são 
agentes com múltiplas funções que pos-
suem usos quase inesgotáveis para o nos-
so bem-estar emocional e físico. O Lavan-
da (Lavender), por exemplo, além do seu 
aroma inconfundível tem propriedades 
calmantes e relaxantes. O Limão Sicilia-
no (Lemon) é um cítrico poderoso, ener-
gizante e contribui para o bom humor. 
Já o PastTense, mix de óleos essenciais 
(Wintergreen, Lavanda, Hortelã-pimenta, 
Coentro, Alecrim, Manjerona, Manjeri-
cão, Olíbano, Camomila Romana), ajuda a 
equilibrar as emoções e promover o rela-
xamento. 

Os óleos essenciais podem ser utiliza-
dos de forma aromática, tópica ou como 
flavorizantes, sozinhos ou em misturas 
complexas de óleos essenciais, depen-
dendo da experiência do usuário e do be-
nefício desejado.

#  a r O M a t e r a p i a

Óleos essenciais: o que são?
Eles têm sido utilizados há muito tempo no preparo de alimentos, em tratamentos de beleza 

e nas práticas e cuidados de bem-estar

Estudo mostra a importância da suplementação durante o 
tratamento da bactéria H Pylori

Com aroma inconfundível, o óleo de 
lavanda tem propriedades calmantes 
e relaxantes
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# S A Ú D E

Tratar a dor de um indivíduo é mais 
que buscar alívio rápido. É preciso 
entender a sua herança biológica e 

emocional, o contexto em que vive, a roti-
na, a manifestação dessa dor e as formas de 
cura. A equipe da Escola do Corpo desen-
volve um tratamento que avalia o corpo de 
forma global, não se restringindo somente 
no foco da dor. 

A fisioterapia manual global consiste na 
aplicação de técnicas manuais como mas-
sagens e manipulações dos músculos e das 
fáscias; da organização da respiração e da 
aplicação de posturas e movimentos que 
requisitem um comprometimento e inte-
ração globais do corpo. A ideia é recuperar 
as sensações de um corpo livre de dores e 
tensões, promovendo a cura de dores mus-
culares e articulares, a melhora da flexibi-
lidade, proporcionando desimpactação e 
proteção articular, imprescindíveis para 
uma boa qualidade de vida. 

A abordagem da Escola 
do Corpo inicia-se com a 
reorganização sutil da res-
piração, através do Método 
Reequilíbrio Toracoabdo-
minal (RTA), preparando 
o indivíduo para receber 
diversas técnicas como o 
RPG (Reeducação Postural 
Global), Conceito Bobath, 
método de “desimpacta-
ção” articular, Pilates, entre 
outros tratamentos inte-
grados. 

Dores articulares, mus-
culares, alterações postu-
rais, pré e pós-operatório, 
lesões de quadril e disfunções respiratórias 
são alguns exemplos de casos tratados pela 
Escola do Corpo. A sessão dura em média 
1 hora. A frequência e a duração do trata-
mento dependem da evolução e do quadro 
clínico de cada paciente. Pode ser indicado 
para todas as faixas etárias.

A proposta da Escola do Corpo, centrada 
no cuidado global, propõe um acompanha-
mento continuado, que vai desde o alívio 
dos sintomas até a preparação física do in-
divíduo, para desfrutar uma vida mais pro-
dutiva, prazerosa e de qualidade. “Através 

de um trabalho de reorganização biome-
cânica e fortalecimento muscular, prepa-
ramos o paciente para as atividades do dia 
a dia,  incluindo a atividade física”, explica 
a fisioterapeuta Monique Oliveira Luiz da 
equipe da Escola do Corpo.
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A equipe relata que houve casos em que 

o paciente foi, inicialmente, orientado por 

um médico a passar por cirurgia. Com a 
fisioterapia e a evolução positiva do qua-
dro, a cirurgia acabou sendo evitada.

A fisioterapeuta e bailarina Cristi-
na Berger Schmitt, de 35 anos, membro 
da equipe da Escola Do Corpo, é um dos 
exemplos de casos em que a cirurgia não 
foi necessária. Aos 24 anos, Cristina co-
meçou a sofrer com fortes dores devido 
a uma lesão no quadril. Em uma das idas 
ao médico ortopedista, ela conta que saiu 
do consultório já com as guias em mãos, 
pronta para encarar a mesa de cirurgia. 

Foi aí então que Cristina iniciou o trata-
mento na Escola do Corpo. A fisioterapeu-
ta apresentou melhora na dor e deixou de 
lado a cirurgia. “Cheguei como paciente e 
acabei ficando”, brinca Cristina, que faz par-
te do quadro de funcionários da Escola há 
seis anos. 
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As técnicas utilizadas na Escola do Cor-

po para o tratamento de bebês são o Méto-
do Baby, que faz parte do conceito Bobath 

e o Método Reequilíbrio Toracoabdominal. 
“O tratamento é feito de forma lúdica, co-
mo uma brincadeira, baseada no desen-
volvimento motor normal da criança”, diz a 
fisioterapeuta Luciana Pienta, que trabalha 
há 30 anos com neuropediatria e pediatria.

O método é indicado para bebês com 
problemas respiratórios, refluxo gastro 
esofágico, bebês prematuros, problemas 
neurológicos, torcicolo congênito, lesão de 
plexo braquial, luxação congênita do qua-
dril, pé torto congênito, pré e pós-cirurgias 
ou qualquer outra condição clínica que in-
terfira no bem estar e desenvolvimento 
sensorial e motor. Além disso, a Escola do 
Corpo acolhe a família como parte do tra-
tamento, pois entende que ele só é efetivo 
quando a abordagem terapêutica se esten-
de ao cotidiano do bebê.
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Para além da dor 
Tratamento desenvolvido pela Escola do Corpo avalia o paciente de forma global 
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O Método Baby é feito de forma lúdica, 
como uma brincadeira, baseada no 
desenvolvimento motor normal da 

criança
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#  m o d a

Fotos: divulgação

Da redação

O Beiramar Fashion Trends reu-
niu durante cinco dias as apos-
tas e tendências para a prima-
vera-verão 2019/2020 no vão 

central do Beiramar Shopping. Foram 
cinco desfiles comentados, abertos ao 
público, com a presença de personalida-
des, com o objetivo de falar sobre moda 

de uma forma descontraída. “A proposta 
do evento foi mostrar os looks na passa-
rela, detalhando suas especificidades, pa-
ra que o espectador pudesse ver além da 
vitrine, conseguisse ter a percepção de 
que moda vai muito além de conceitos e 
sim, tem que ter relação com o bem-es-
tar de cada pessoa”, destacou o geren-
te de marketing do Beiramar Shopping, 
Carlos Pamplona Jr.

Semana marcante
Confira as principais tendências primavera-verão que 

passaram pelo Beiramar Fashion Trends

Joias e acessórios
A segunda noite de 
desfiles teve como 
tema joias e acessórios. 
Na passarela, o 
tom foi de mistura 
de materiais e de 
cores com aposta 
em cores vibrantes 
e a composição de 
bolsas menores com 
opções maiores. As 
alças longas também 
ganham mais 
destaque neste cenário 
primavera/verão.

Versatilidade
Na primeira noite a 
temática foi moda 
masculina. Na 
passarela, o destaque 
para o conforto e a 
mescla entre social e 
casual, como calças 
de alfaiataria, mais 
curtas, compondo 
com tênis. Peças de 
moletom também 
são apostas em looks 
despojados, com 
camisas de tecidos 
leves. 

cores VibraNtes
A sexta-feira, 20, trouxe 

a moda feminina com 
cores vibrantes para a 
passarela. A proposta 

para moda primavera-
verão traz tons pasteis, 
compondo com muitas 
estampas, resgatando 

a brasilidade. Será uma 
temporada colorida, 

com tons contrastantes. 
O brilho também volta 

para o cenário da moda, 
aparecendo principalmente 
em composições para o dia. 

A versatilidade também 
acompanha a moda 

feminina, com a composição 
do social com o casual.

Moda Praia
O sábado, 21, foi marcado pela 

moda praia, que também trouxe 
como apostas as cores vibrantes 
e modelagens mais conceituais. 

A aposta é o conceito roupa de 
praia, com cropeds, maiôs com 

recortes que valorizam mais 
o corpo feminino, alças retas 

nas costas, calcinhas maiores e 
também modelagens com tramas 

artesanais. Além disso, forte 
aposta nas estampas gráficas, 

decotes em V, peças com mangas. 
São roupas versáteis e com 

pegada urbana e que poderão, 
por exemplo, ser utilizadas tanto 

na praia, quanto para outros 
locais. O brilho também ganha 

destaque na moda praia, com 
peças contrastantes e a mescla de 

estampas, tecidos e estilos. Para 
os homens, peças também mais 
largas e bermudas mais curtas. 

Produtos com proteção solar 
também ganham mais espaço 

e bonés e viseiras com produtos 
recicláveis, feitos a partir das 

sobras de tecido são tendências.

teNdêNcia Para a criaNçada
O Beiramar Fashion trends encerou no domingo 

com desfile infantil, com as crianças do sc 
Fashion Kids, primeira plataforma digital de 

Santa catarina voltada para o público infantil. A 
tendência esportiva será o destaque da estação, 
com modelagens despojadas, detalhes em tiras 

nas laterais das peças e muito, além de estampas 
divertidas. As meias emborrachadas ganham 

cada vez mais espaço, pela versatilidade de 
permitir que as crianças tirem seu calçado e 

continuem protegidas. Na moda praia, infantil, 
peças maiores focando no conforto dos pequenos. 
Uma forte tendência são peças que trazem muitos 

bichinhos, incentivando o imaginário infantil 
e a questão lúdica para enfrentar os medos. O 

brilho também ganha força nos modelitos e, 
principalmente nos sapatos e acessórios. Outra 
forte aposta é a galocha, que volta não apenas 

como utilidade em dias de chuva, mas como peça 
conceitual e com cores fortes.

http://www.imagemdailha.com.br

